

## Les GROG et l'Europe

Bruno LINA, CNR des virus influenza région sud, [lina@univ-lyon1.fr](mailto:lina@univ-lyon1.fr)

Les GROG sont un maillon fort pour tout ce qui concerne la grippe et sa surveillance en Europe. En effet, en association avec les deux CNR, les coordonnateurs nationaux des GROG ont d'abord été des acteurs de la genèse puis de l'extension du réseau de surveillance européen EISS (European Influenza Surveillance Scheme, [www.eiss.org](http://www.eiss.org)).

Aujourd'hui, les GROG participent à la surveillance européenne en fournissant toute l'année, 12 mois sur 12, des données régionalisées sur la circulation des virus influenza en France.

En parallèle, au sein du réseau VIRGIL ([www.virgil-net.org](http://www.virgil-net.org)), réseau d'excellence mis en place depuis 3 ans, l'un des coordinateurs nationaux des GROG pilote une plateforme intitulée « Impact » afin de mettre en place des outils pour déterminer le coût socio-économique et l'impact de la grippe au niveau européen.

Pour cela, il collabore avec plusieurs autres réseaux européens, ainsi qu'avec des spécialistes internationaux de la mesure d'impact des maladies infectieuses (par exemple, l'hépatite C).

De plus, il est aussi étroitement impliqué dans les travaux de la plateforme « Surveil » qui fait une surveillance de l'émergence de la résistance aux antiviraux, par le montage d'essais cliniques, de surveillance de terrain et de recueil de données sur les éventuels cas.

Connus de l'ECDC (European Center for Diseases Control), de l'OMS et des bailleurs de fond de l'Europe, les GROG sont des acteurs européens incontournables de la grippe.